

CIRCULAIRE

DOSSIER : AP_6/15 **À L'ATTENTION DE :** Points de contact nationaux du PROE

DATE : 17 avril 2023

CIRCULAIRE : 23/23

OBJET : **Partager une vidéo de sensibilisation sur le problème des déchets marins et de la pollution plastique intitulée « PLASTIC PARADISE »**

Chers points de contact nationaux du PROE et membres des îles du Pacifique,

Nous sommes heureux de partager avec vous une vidéo sur les déchets plastiques ayant des conséquences préjudiciables pour les écosystèmes marins et côtiers des îles du Pacifique, intitulée « Plastic Paradise ».

Nous devons œuvrer ensemble pour garantir un environnement marin sain et durable. Cette vidéo est produite en sept langues afin de sensibiliser nos communautés quant à l'importance de collaborer tous ensemble pour réduire les déchets plastiques et marins.

Selon une étude de la Fondation Ellen MacArthur, il y a aujourd'hui plus de 150 millions de tonnes de déchets plastiques dans les océans. Cela représente environ une tonne de plastique pour trois tonnes de poisson. Si cette tendance se poursuit, les océans pourraient contenir plus de plastique que de poisson, en terme de poids, d'ici à 2050.

Les îles du Pacifique sont particulièrement vulnérables aux impacts des déchets marins, en raison de la sensibilité particulière de nos environnements côtiers. Les effets négatifs se font ressentir sur notre environnement naturel, mais aussi sur notre santé puisque nous ingérons du poisson et des produits de la mer contaminés au plastique.

La vidéo est un outil pour sensibiliser nos concitoyens et nos enfants à l'élimination correcte des déchets plastiques, au recyclage, à la réduction et à la réutilisation du plastique existant afin qu'il ne finisse pas dans notre environnement marin et côtier. Nos façons d'agir face aux déchets marins conduiront à un environnement sans plastique à l'avenir.

Nous souhaiterions collaborer avec vous pour sensibiliser les habitants de nos îles du Pacifique à ce problème et aux mesures que nous pouvons tous prendre pour faire partie de la solution.

Pour voir et partager les vidéos, veuillez utiliser les liens YouTube ci-après.

Nous vous serions très reconnaissants de vous joindre à nous pour promouvoir cette vidéo et la faire circuler sur vos réseaux sociaux, afin d'atteindre un public aussi large que possible.

	Vidéo promotionnelle	Version moyenne	Version longue
Version en anglais	https://youtu.be/zLFwlcM8cAY	https://youtu.be/WYT9bTKg3Ho	https://youtu.be/XdMk14tliaw
Version en samoan	https://youtu.be/qQ7PT5BIA8I	https://youtu.be/j-EMrr6_d2s	https://youtu.be/A4lihgYEnnU
Version en pidgin	https://youtu.be/UJANzXKz018	https://youtu.be/_3jOL-71H-l	https://youtu.be/Z96R4zM5-os
Version en fidjien	https://youtu.be/8fFYhuDMEfA	https://youtu.be/czEFKaiDg3U	https://youtu.be/K0Fi1Z_KvQI
Version en tongan	https://youtu.be/WSSDQpFrFAM	https://youtu.be/QPVKho5KNGA	https://youtu.be/XinppNgG8pw
Version en bichelamar	https://youtu.be/JBC5yAg0cJQ	https://youtu.be/j-fgOkLP2tU	https://youtu.be/lytpWZ0y3sA
Version en français	https://youtu.be/-DpngEwmWes	https://youtu.be/U2J6DAi8CBI	https://youtu.be/Wmh-Q5I29m4

Pour les actions de sensibilisation, des copies au format MP4 sont également disponibles sur demande. Si vous souhaitez recevoir une copie, veuillez remplir le « formulaire de demande d'utilisation de la vidéo de sensibilisation aux déchets marins du PROE/SWAP » ci-joint et nous le renvoyer.

Pour toute information complémentaire, veuillez contacter Julie Pillet, coordinatrice technique du SWAP, à l'adresse juliep@sprep.org.

Comptant sur votre collaboration, nous vous prions d'agréer l'expression de nos salutations distinguées.



Sefanaia Nawadra
Directeur général
 JP/MI